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社会办医的淄博道路还能怎么走？

记者 樊伟宏 张荐博

社会资本办医活力持续释
放并不断向上进攀，尤其是通过
整合医疗资源，实现“强强联合”
的发展模式，已成为当下深化医
疗卫生体制改革的积极探索和
重要举措。

其间，如何让“整合”不流于
表面，这一直是业内思考的焦点
话题。

关于此，一场于6月9日在淄
博举办的庆祝活动，似乎可以给
出答案。

是日下午，北京新安贞·世
博高新医院心血管临床医学中
心周年庆大型公益活动启动仪
式举行。

来自北京安贞医院、淄博市
卫生健康委、高新区管委会、淄
博市医疗保障局等部门领导代
表悉数到场。

一年前的同一天，由两家医
院共建的心血管临床医学中心
正式签约揭牌。

一年来，在北京新安贞医院
(以下简称“新安贞”)的指导帮助
下，世博高新医院(以下简称“世
博”)重点加强了医学中心的学
科建设，搭建了安贞专家常态化
坐诊机制，通过学习安贞精湛的
医疗技术、规范的诊疗方法、丰
富的管理经验，医院对心血管疾
病的救治能力和抢救水平登上
了新台阶。

一年已过，同样的合作双
方，同样的与会来宾，同样的握
手与畅谈，但愿景已然不同，且
双方对未来有了更多的想象。

那么，世博与新安贞日益紧
密的合作样本，能为淄博医疗带
来哪些启示？

“院墙”背后

其实，医院之间想促成合
作，并非如想象般简单。

尤其在医院等级、性质、影
响力和实力等现实因素存在明
显差距之下，想要实现“一拍即
合”，并不容易。

资料显示，北京安贞医院是
在全国心血管领域处于领军地
位的一家三级甲等综合性医院，
而世博高新医院则是一家正式
开诊仅六年，集医疗、科研、教
学、康复等多功能为一体的现代
化大型三级医院。

合作之初，北京安贞医院名
誉院长张兆光就曾用“打开院
墙”的表述，形容与世博高新医
院的合作共建。

“打开”背后，其实有着十足
的重量。

“新安贞合作分院不超过五
家，通过这一点就可以看出，在
合作一途，新安贞是极其谨慎
的，这和当下医疗环境似乎有一
定关系。”淄博一不愿具名医疗
领域人士告诉齐鲁晚报·齐鲁壹
点。

该业内人士透露，当下医疗
环境存在极大“内耗”，不仅是对
医院内部还是医院之间，都是如
此。

例如，同院同科不同小组
间，在面对对方治疗方案时，总
不愿意共享与倾听，沟通讨论总
是急于推翻对方来抬高自己，更
不用说医院之间。

正是因为有这样的不信任，
很难让合作走得更远。

“敢不敢把自己的缺点暴露
出来？能不能虚心向别人学习？
怎样脱离开单纯的‘借力借招
牌’……这才是医院能否提高自
身实力的关键。” 该业内人士
表示。

而涉及此次合作，据世博内
部人士透露，2022年年初，为引
进全国先进心血管疾病治疗技
术，提升医院整体医疗水平，世
博开始积极与北京新安贞医院
沟通交流。3月初，原北京安贞医
院院长、现北京安贞医院名誉院
长张兆光一行7人，来到世博进
行实地考察。

他们在深度调查了医院在
技术、文化、服务、人才、设施等
方面的成果之后，又通过深入交
流发现世博的总体规划和发展
思路与新安贞推进的“第五代”
医疗理念和运营思想不谋而合。

经过3个月的对接商洽，双
方最终达成了涵盖临床、科研、
教学、心脏康复等全方位的深度
合作意向。

于是，才有了今天的成果落
地，也有了更为光明的未来。

世博路径

那么，世博因何赢得新安贞
的青睐？

这与世博本身的发展思路
息息相关。

齐鲁晚报·齐鲁壹点查阅获
悉，在淄博从医二十余年，1998
年，世博高新医院院长阎敬武

“下海”创立北京世博金都医药

科技发展有限公司，并于2001年
建立了山东世博金都药业有限
公司。

12年后，出于对医疗行业的
热爱和对淄博的家乡情怀，在淄
博高新区管委会的“牵手”中，世
博高新医院组建成立，并成为淄
博社会办医龙头之一。

“当时，我们看到了淄博与
国内发达城市医疗水平的差距，
再加上阎院长自己从商多年打
下的人脉基础，所以创院伊始，
他就提出了打造‘淄博人家门口
北京大医院’的发展目标，并聘
请了一大批国内知名专家来医
院坐诊，引进先进医学设备，和
国内很多一线医院建立了合作
关系。”世博内部人员介绍。

然而，在与国内医疗“大佬”
的合作中，真正的关键还是看

“世博诚意”。
一个细节可见佐证，放眼全

国，尽管世博在设备上已非常先
进，但在和新安贞的合作中，医
院依然按照新安贞建议，重新进
行了设备更换。

“我们改变了过去设备唯高
端、唯先进的思路，更关注以患
者需要为出发点的普用价值。”
医院工作人员介绍，而在其他方
面，他们也在认真听取新安贞的
改进建议，并不打折扣地落实。

“我们并不是要成为对方的
分院，或者纯依靠对方的专家和
名气，而是在学习中，不断提高
自身实力。信任与尊重，是我们
合作有序的最大基础。”世博相
关负责人表示。

同心而共济。面对世博的坦
诚，新安贞自然诚心以待。

记者获悉，自中心建立以
来，在北京安贞医院专家帮助
下，世博在全市率先开展了各类
复杂心病手术及心脏介入手术，
目前已成功为54名患者完成了
手术治疗，实现了两院技术和人

力资源充分、有效地融合。
此外，上述两家医院还通过

引进国际国内心血管前沿技术
理念，提高了淄博区域心血管诊
疗水平。

不仅如此，新安贞看中世博
的另一点，是淄博本身的城市内
涵。

张兆光告诉记者：“更可贵
的是淄博市领导的远见卓识，因
势利导带领全市开展起新一轮
更高的改革创新，以其博大的胸
怀和包容、宽厚精神创造出全新
的招商引资环境，这将为我们两
家共建的临床中心搭建出新的
平台。”

他表示，新安贞将以积极心
态做技术传播和健康交流的新
平台，将结合淄博地区实际，从
基础、局部等方面，与世博合作
建成立足淄博市，辐射鲁中地
区，集医疗、教学、科研、预防、康
复为一体的高水平国家级心血
管临床医学中心，满足区域内患
者就医需求，有效减少区域内患
者外转，提升区域内医疗服务保
障能力。

责任与愿景

尽管是社会办医，但在阎敬
武眼中，世博高新医院的定义，
更是一家“国字号”医院。

支撑这一观点的，不仅因为
世博有着高新区管委会的投资
背景；不仅承担着高新区大部分
公共卫生工作；不仅有着非营利
性医院的属性，承担着和公立医
院一样的责任……

“可以说，在为淄博市民提
供最好医疗服务的初衷上，我们
世博与淄博其他医院一样，并无
二致。”世博方面表示。

六年前一切从零开始，直至
发展成为设施设备先进，学科齐

全、在住院人数近500人、员工近
千人的大型现代化医院，世博不
但为患者改善了看病难、看病贵
的问题，解决了上千人的就业问
题，在努力构建优质高效的医疗
服务体系，推动全市构建分级诊
疗制度等方面，也做出了诸多努
力。

“这是世博的责任，也是世
博人的担当。”阎敬武表示。

而世博的做法亦得到了上
级主管部门的认可。

淄博市卫生健康委员会党
组成员、三级调研员、副县级干
部刘延军这样表示，世博一直致
力于淄博医疗卫生事业的发展，
对保护淄博市人民的健康，促进
经济和社会事业的发展发挥了
重要的作用。特别是这一年，北
京新安贞·世博高新医院心血管
临床医学中心的建设工作实现
了新的跨越，为全市人民群众的
健康，为淄博市的医疗卫生事业
发展作出了突出贡献。

未来已至，新的愿景业已提
出。

阎敬武透露，世博将与新安
贞继续拓宽合作领域，随着安贞
医院精湛技术和强大专家团队
的持续注入，将全面提升淄博心
血管疾病领域的业务水平和科
研能力。世博也将进行高起点、
高标准谋划，进一步加强心血管
临床医学中心建设，确保淄博及
周边百姓在“家门口”就能享受
到国内顶尖专家的高水平诊疗
服务。

张兆光也同时表示，新安贞
和世博将团结一致，真诚协作，
努力克服困难，积极开展心血管
诊疗工作，努力建设淄博地区高
水平、高质量医疗品牌，服务和
造福淄博民众。

未来，这场“地方队”与“国
家队”的合作，又能为淄博医疗
圈激起怎样的涟漪呢？
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